

## II Concurso de Redacción "Valdemembra"

Se ha fallado el II Concurso de Redacción VALDEMEMBRA para los escolares tarazoneros.

Con una participación menor que el año anterior, ya que sólo han presentado trabajos alumnos de segunda etapa se ha concedido el premio a JUAN FRANCISCO PEREZ LARA por su trabajo "CONVERSACION ENTRE DOS AMIGOS".

JUAN FRANCISCO PEREZ LARA. Hijo de Agustín (Conserje del Colegio Público "E. Sanchiz") y Baraliles (sus labores). Tiene 11 años y cursa 6.º curso de E.G.B.

Le gusta leer pero dice que el estudio no le apasiona.

Esto es lo que escribió...



## CONVERSACION ENTRE DOS AMIGOS

¡Hola! soy un chico de 11 años, con los mismos problemas que otro de mi edad.

El otro día, al salir al patio de mi casa, me encontré con mi amiga y vecina Ana que tiene 10 años; la vi que estaba muy seria contemplando el paisaje y le pregunté: ¿Qué haces Ana?, y ella me respondió: ¿Qué bien se está aquí!, al aire libre, en silencio, sin nada tirado en el suelo, todo limpio que brilla y reluce como el sol, tan amarillento y reluciente. El cielo está azulado, está satisfecho de lo limpio que está el terreno, tan verde y marrón. Los pájaros cantan de alegría. ¿A que es más bonita la naturaleza que el oro, la plata o el dinero?

Entonces yo me quedé pensando lo bonito que era lo que me decía y le dije: ¡Mira, Ana! todo eso es muy bonito y todos los niños pensamos lo mismo, pero si te fijas bien, en este mundo no es todo tan bonito. ¡Fíjate! nuestra calle, la más importante del pueblo, la más bonita y grande: Cuando nos ponen la feria está muy bonita con las luces que le ponen. La gente se divierte mucho en ella, pero los mayores no se dan cuenta que en esta calle vivimos muchos niños y que de vez en cuando debemos descansar, por lo menos por la noche. ¡Fíjate! ¿Puedes tú dormir por las noches? Ahora mismo tenemos ese

teatro puesto en la calle, yo no digo que los mayores no se diviertan, pero que lo pongan más flojo porque yo, por lo menos, estoy despierto hasta las dos de la mañana por su culpa y ahora que tenemos los exámenes tengo que levantarme temprano para estudiar.

Bueno, a mí como a todos los chicos me gusta mucho hacer deporte y lo que más me gusta es el fútbol. Como no tenemos dónde ir, nos ponemos a jugar en la calle y, los mayores no nos dejan porque les podemos romper cristales y los coches pitan para no pillarnos. ¿Dónde vamos a jugar? En las escuelas no hay sitio y el Polideportivo está cerrado y no nos dejan pasar. Yo soy de un equipo infantil y jugamos los sábados en el campo de fútbol. Pero sólo podemos jugar ese día porque los demás está cerrado. Veo todos los deportes de la televisión y siempre dicen que es muy bueno hacer deporte, pero ¿dónde lo hacemos? ¿No te parece a tí que los mayores tienen que dejar de divertirse tanto y pensar más en nosotros?

El otro día, mi papá me dijo que iban a hacer otro colegio y yo pensé que era muy bueno para el pueblo, pero que los que tenemos están muy mal. Al tres por dos los servicios van mal. ¿Por qué no los arreglan?

¿Yes, Ana, como todo no es tan

bonito? ¿A que tu mamá no te ha llevado nunca a jugar al parque como los niños de la capital? Porque aquí no tenemos ningún parque para jugar, y luego los mayores protestan porque jugamos en la calle y yo les diría a ellos que dónde irían a jugar si fueran niños. Claro, como ellos tienen bares y discotecas para divertirse no se acuerdan de nosotros y luego dicen que somos malos y rompemos todo.

Nos dicen que estudiemos mucho para que cuando seamos como ellos tengamos un buen trabajo y yo, lo veo muy bien, pero también tenemos que jugar y tener amigos que es lo más bonito para nosotros.

Mira, lo único que hicieron bien que fue el periódico para saber todo lo del pueblo y dejarnos hablar a nosotros, lo han quitado.

Bueno, como sé que todo lo que te estoy diciendo, a ellos les da igual, vamos a dejar todo eso y vamos a hablar de nuestras cosas.

Seguimos hablando y hablando y nos lo pasamos muy bien, hasta que la llamó su mamá y se fue.

Yo no sé si lo que he escrito es redacción o no, pero es lo que pienso y creo que pensamos todos los niños, y también tenemos derecho a hablar ¿O NO?

## Prefiero el camino de Tarazona de La Mancha

Cuando el hombre es sonriente, ¿será porque su corazón es alegre, su conciencia tranquila y el alma limpia de pecados?, también admito sea herencia, herencia tradicional como la tienen los hijos de Tarazona de La Mancha, es posible sí, muy posible que así sea; esto último es la opinión de miles de visitantes que entran en nuestra villa de diferentes sexos, edades, pueblos y provincias, con la ilusión de poder disfrutar de nuestras típicas fiestas organizadas por nuestro Excmo. Ayuntamiento, rebosadas de alegría y familiaridad como así nos lo dicta el corazón a todos los hijos de Tarazona de La Mancha tan alegre como humanitaria, labriega, honrada y manchega, su gentilicio lo demuestran sus típicos corridos balconajes de madera; también las campanas de nuestras típicas, altivas y centenarias torres, con su idioma metálico, rebosadas de alegría anuncian por los cuatro puntos cardinales y acompañadas por el viento, cuan grande es la alegría de nuestras fiestas tradicionales veraniegas e invernales con el fin de que entre las campanas y el viento, hagan llegar la noticia a tantos visitantes deseen

disfrutar de nuestras fiestas, ya que su presencia honra a Tarazona de La Mancha, así como a su vecindario que llenos de alegría, les abren sus puertas para recibirlos y en unión compartir la alegría de nuestras fiestas tan alegres como pacíficas que tanto prestigio están adquiriendo para tantos como nos visitan y las disfrutan como puedo citar: Carnavales muy extraordinarios —para nuestra provincia y otras más lejanas—, con una semana completa de fiestas acompañada por miles de personas sin la menor intención de maldad.

San Antón, que sigue celebrándose en las mismas condiciones que nuestros antepasados en el recinto almenado de su ermita, terminada la fiesta religiosa e invitaciones, viene la diversión de bailes, cines, etc.

San Isidro, fiesta dedicada y merecida a los agricultores, celebrada al aire libre y sitio especial, aspirando el oxígeno de la naturaleza y acompañados por cientos de vecinos de los pueblos limítrofes que en familia, nos compartimos los alimentos y alegría, así como típica cuerva salida de un recipiente rodeado de

grifos por donde sale el líquido que más alegría a la concurrencia así como los bailes al compás de nuestra "Lira Tarazonera" y después, la exhibición de trofeos de corte de arada, carrera de sacos, de bicicletas, maniobras especiales, tractores, etc.

También se celebra la fiesta de San Blas, muy concurrida por personal forastero con la diversión que corresponde y cómo no, sería faltar a este artículo y a esta cuna que nos vio nacer, no citar la tan reconocida y alegre feria en honor de nuestro Santo Patrón San Bartolomé, tan prestigiosa y visitada por infinidad de personal, por disfrutar nuestra feria rebosada de alegría, con carteles anunciando cines, teatro, circos, verbenas, bailes en la Plaza Mayor, corridas, novilladas, charlotadas e infinidad de diversiones para mayores y menores; también en nuestra maravillosa plaza de toros, no sólo se celebran corridas en tiempo de feria, también obras de teatro en esta histórica plaza construida el año 1875 e inaugurada por aquel entonces por el matador de toros Antonio Sánchez "El Tato", siendo alcalde don Andrés Vicente Atenza.

Estas fiestas que Tarazona de La Mancha celebra, hace aumentar los lazos de amistad y convivencia, por ser tradición de todos los tarazoneros desde el año 1475 que se fundó nuestra villa, apareciendo veneros de alegría inagotables que aun existen y seguimos conservando, compartiendo esa alegría con quienes nos visitan, al tiempo que son invitados a ver casas solariegas, demostrando con sus escudos centenarios donde vivieron corregidores hidalgos de nuestro pueblo que conquistaron merecidamente para Tarazona de La Mancha ascensos ya que en el siglo XV, año 1475, sólo era aldea poblada por labradores pertenecientes a Villanueva de la Jara, 89 años después 1574, fue ascendida a villa extraordinaria en todos los ramos del saber, gracias a aquellos probos e inteligentes corregidores como puedo citar a don Ramón Navarro, don Manuel Antonio Palacios y don Pedro Ampérez entre otros que dieron para nuestro pueblo un gran fragmento de historia tan justa como merecida.

Si sigo analizando un poco la historia de nuestro pueblo, sacaríamos en consecuencia que

somos oriundos de personas alegres por herencia de aquellos primitivos pobladores de este pueblo manchego que se posaron en esta ex-aldea.

Por todo lo antedicho saco en consecuencia que, cuando el género humano saca sonrisas de sus labios para sus semejantes, son producidas por alegría salidas del corazón y por sus nobles sentimientos, no porque se improvisan, sino por ser amor trascendido a los demás, he ahí los motivos fundamentales, el porqué se abren los caminos de la alegría, de la convivencia y de la felicidad; en cambio si tomamos el camino de la ambición, del desprecio o el de odio, no dudemos en que haya corazones bajos, conciencias intranquilas por los malos proceder, y almas sucias, por el remordimiento con nuestros semejantes; nosotros, los tarazoneros, no podemos renunciar a nuestra herencia porque esta cuna que nos vio nacer tan manchega como honrada, quedaría triste, por lo que sin excusa alguna: **Prefiero el camino de Tarazona de La Mancha.**

Antonio Jiménez Tendero

**AGRICULTOR**

**VENGA A LA CAJA  
Y COBRE SU COSECHA**

La cosecha que nace en Albacete debe dejar todos sus frutos en Albacete. Por eso le decimos... "Venga a la Caja de Ahorros de Albacete y cobre su cosecha", a la Caja que más invierte en el campo.

Cobre sus negociables del SENPA, o los talones de uva o liquidaciones de girasol y maíz, a través de la Caja de Ahorros de Albacete.

**Para que los frutos de la cosecha sirvan al desarrollo de Albacete.**



**CAJA DE AHORROS DE ALBACETE**